



An den Grossen Rat

16.5505.02

Petitionskommission

Basel, 15. Februar 2017

Kommissionsbeschluss vom 15. Februar 2017

Petition P 356 "Tram- und Businfotafeln im Bahnhof SBB - jetzt!"

Der Grosse Rat des Kantons Basel-Stadt hat in seiner Sitzung vom 19. Oktober 2016 die Petition „Tram- und Businfotafeln im Bahnhof SBB - jetzt!“ der Petitionskommission zur Prüfung und Berichterstattung überwiesen.

1 Wortlaut der Petition¹

Displays mit Abfahrtsinformationen zum Tram- und Busverkehr gehören auch auf die Passerelle

Die IG ÖV Nordwestschweiz fordert, dass die von den Haltestellen bekannten Abfahrtsinfos des Lokalverkehrs endlich bereits im Bahnhof SBB den Reisenden zur Verfügung stehen werden. Gerade beim Umsteigen von der Bahn auf die Trams und Busse ist die Kenntnis der tatsächlichen Abfahrtszeit ein grosser Komfortgewinn.

Die unterzeichnenden Personen fordern deshalb, dass auf der Passerelle im Bahnhof SBB im Bereich des Abgangs zur Schalterhalle und in Richtung Bahnhofeingang Gundeldingen die Abfahrtsinformationen des Lokalverkehrs angezeigt werden.

2 Abklärungen der Petitionskommission

Die Petitionskommission war sich nach Entgegennahme der Petition bei der anschliessenden Diskussion einig, dass das von der Interessengemeinschaft öffentlicher Verkehr Nordwestschweiz (IGöV) formulierte Anliegen nachvollziehbar sei. Die Kommission stellte zudem fest, dass dieses Anliegen bereits seit längerer Zeit besteht. Zuletzt setzte sich Grossrat Jörg Vitelli in Form einer Schriftlichen Anfrage für dieses Anliegen ein². Der Regierungsrat hielt in

¹ Petition P 356 „Tram- und Businfotafeln im Bahnhof SBB - jetzt!“, Geschäfts-Nr. 16.5505.01.

² Schriftliche Anfrage Jörg Vitelli betreffend Tram-Anzeigetafeln im Bahnhof SBB, Geschäfts-Nr. 08.5018.01.

seiner Antwort auf diese Schriftliche Anfrage fest, dass die Einrichtung von dynamischen Fahrgastinformations-Anzeigetafeln (DFI-Anzeigen) an oben genannten Stellen in den Zuständigkeitsbereich der SBB falle. Die Basler Verkehrs-Betriebe (BVB) ihrerseits würden sich bemühen, dass für Bahnreisende im Bahnhof SBB eine vergleichbare Lösung wie im Badischen Bahnhof geschaffen werde.

Die Kommission erbat sich aus diesen Gründen an Stelle eines Hearings bei den Basler Verkehrs-Betrieben (BVB) eine Auskunft über den aktuellen Diskussionsstand mit der SBB.

2.1 Antwort der Basler Verkehrs-Betriebe (BVB)

In ihrem Antwortschreiben vom 3. Januar 2017 informierten die Basler Verkehrs-Betriebe die Petitionskommission, dass nach erfolgreichem Abschluss der Gespräche zwischen BVB und SBB am 7. Dezember 2016 ein grosser Info-Bildschirm auf der Hauptpasserelle vom Bahnhof SBB in Betrieb genommen werden konnte. Der Bildschirm wurde in Höhe des Abgangs zu den Gleisen 1-4 aufgestellt, auf diesem werden die Abfahrtszeiten aller Trams und Busse von BVB und BLT ab Bahnhof SBB angezeigt.

3 Erwägungen der Petitionskommission

Die Petitionskommission stellt anhand der Ausführungen der Basler Verkehrs-Betriebe fest, dass das Anliegen der Petentschaft in der Zwischenzeit umgesetzt wurde und das Petitum damit erfüllt scheint.

4 Antrag

Die Petitionskommission beantragt einstimmig, vorliegende Petition als erledigt zu erklären.

Im Namen der Petitionskommission



Anita Lachenmeier
Präsidentin